

都島だより

発行責任者

笠治 博司

〒182-0033

東京都調布市富士見町2-16-23 E-213

TEL 042-485-0446



関東浪速工業会 会報 2008年(平成20年)5月 第37号

事務局 馬江 治喜

〒234-0056

横浜市港南区野庭町696-6

TEL045-841-8885

E-mail nanium@c3-net.ne.jp

題字デザイン 岡田宏三

NEWS37号

関東浪速工業会・現在会員数◆合計552名

◆M・機械113名、ME・機械電気22名◆A・建築99名◆E・電気・電子工学170名◆C・土木・都市工学49名◆C I・工業化学・理数57名◆L・普通12名◆工専20名

新緑の候、関東浪速工業会々員の皆様方におかれましては益々ご健勝にてご活躍のこととお慶び申し上げます。この度一月の総会に於きました会長職をお仰せつかりました電気科三十六年卒の笠治です。微力では有りますが全力投球で頑張つて参りますので一年間宜しくご指導、ご協力をお願ひ致します。さて、この会は会員みな様の親睦を図ることを主としております。今まで各科代表幹事の知恵と汗を流しての熱心な努力により企画に当られ運営されて来て居ります。これも会員皆様方のご協力の賜物と心より感謝致しております。今後より一層魅力ある会にして行くよう行事(一泊懇親会、春秋ゴルフコンペ、Mニュース発行、見学会又は納涼会、観劇会)、総会等計画策定をして会員のみな様の親睦を図つて参りたいと考えております。昨年母校は創立百周年を迎えた。この輝かしい歴史ある名に恥じない様に、この会も永続的な発展へと繋げる為にも、引き続き新たな先輩、後輩方々をお手紙等々にてお誘いして参りたいと存ります。新しい会員皆様方の積極的なご参画をお願い致します。終わりに昨年よりの食材の偽装、サブプライムによる経済不安、原油価格の高騰、チベット騒乱等々暗い話題が続いておりますが、八月に北京で開催されますオリンピックが引き金となり社会が好転する事を期待したいものです。まだまだ不安定な社会環境下、皆様及びご家族の方々のご活躍ご健康をお祈り致します。

新緑の候、関東浪速工業会々員の皆様方におかれましては益々ご健勝にてご活躍のこととお慶び申し上げます。この度一月の総会に於きました会長職をお仰せつかりました電気科三十六年卒の笠治です。微力では有りますが全力投球で頑張つて参りますので一年間宜しくご指導、ご協力をお願ひ致します。さて、この会は会員みな様の親睦を図ることを主としております。今まで各科代表幹事の知恵と汗を流しての熱心な努力により企画に当られ運営されて来て居ります。これも会員皆様方のご協力の賜物と心より感謝致しております。今後より一層魅力ある会にして行くよう行事(一泊懇親会、春秋ゴルフコンペ、Mニュース発行、見学会又は納涼会、観劇会)、総会等計画策定をして会員のみな様の親睦を図つて参りたいと考えております。昨年母校は創立百周年を迎えた。この輝かしい歴史ある名に恥じない様に、この会も永続的な発展へと繋げる為にも、引き続き新たな先輩、後輩方々をお手紙等々にてお誘いして参りたいと存ります。新しい会員皆様方の積極的なご参画をお願い致します。終わりに昨年よりの食材の偽装、サブプライムによる経済不安、原油価格の高騰、チベット騒乱等々暗い話題が続いておりましたが、八月に北京で開催されますオリンピックが引き金となり社会が好転する事を期待したいものです。まだまだ不安定な社会環境下、皆様及びご家族の方々のご活躍ご健康をお祈り致します。



E 36 笠治 博司

平成二十年度
関東浪速工業会会長「挨拶」関東浪速工業会
納涼屋形船への「」案内

事務局より

前年ご好評で多数の参加者のあつた「納涼屋形船」の会を本年も引き続き、左記の要綱で企画致しました。御説い合わせてご参加下さい。



開催日時 8月7日(木)18時00分出港し
集合時間 20時30分頃帰港予定

集合場所 屋形船・竹内 待合所
J R 浜松町駅 徒歩3分

参加費用 ¥10,500円

内 容 屋形船・竹内より貸切乗船。夕

日に映えるレンボーブリッジや東京湾臨海部のスカイラインを楽しみながらゆつたりとしたひと時を過ごします。料理は、揚げ立て天麩羅・お刺身舟盛・サラダ・おにぎり等。参加費用の中にはビール・日本酒・焼酎・ジュース等の飲み放題が含まれています。なおご家族の方の参加も大歓迎です

申込締切 7月22日(火)

申込方法 事務局・馬江まで 科・卒年、
氏名、参加人数を電話、FAX又はE
メールにてお申し込み下さい。

TEL・FAX 045-841-8885
Eメール nanium@c3-net.ne.jp



屋形船 竹内

TEL 03-3432-8648
所在地: 港区浜松町2-13-11

H20.1.30 平成19年度総会
新宿住友ビル47F・住友クラブにて

A 46 三澤 龍夫

浪速工業会関東支部
総会に参加して

母校空襲罹災の記

(昭和二十年六月七日)
「四十四年目の役者」より抄録



M 21 金田 龍之介

M ロース前号からの続き

俳優・金田 龍之介氏(M21卒)のホームページのURLです→ www.geocities.jp/kinryu_doozi/

どを捨てたら、小指ほどの太股だけが、6本ちょろんと残つた。

「えらいよびつになつてしましましたわ」

とお母さんに見せたら、

「料理はつたんやねえ、そらいねえ」

とほめてくれたが、量が少なくなつたのには、笑つておられた。七厘を借りて、火をおこし、金

総友の由良玉太郎君と入谷健君が予科練に参入隊することになった。その出発の日も近づいて来た頃、由良君のご両親が知覧良昭と私を、家へ下宿させてくださる事になった。由良君は一人息子で、由良君が征つてしまふと夫婦だけになつてしまふので、家へ来るよう言つてくださつたのだ。

由良君の家は、今市という所で、六月七日の空襲で、焼け野原となつた私達の高倉町という町から五糠くらいしか離れていなかつた。由良君の家へ行つてみて驚いたのが、一人息子といふものは、「ご両親が王子様のようにかわいがつてゐる彼を見て、ヘエーと思つた。その玉太郎君が予科練に征つてしまふのだから、さぞかしつらい思いをなさつた事であろう。朝も一緒に食事していく由良君はサラツサラツとすませてしまう。私と知覧はゆつくり食べている。お父さんは息子の顔をチラツと見て

「玉もう一ぱいどや」という、由良君は怒つたような声で

「いらん」と短く言う。一緒に「行つて来ます」

と家を出て、ひとつ辻を曲がつた辺りで、やつと由良君はいつもの私達仲間の間で見せる二コニコ顔に戻つて、はしゃいだりして道を歩いた。

彼と入谷君が出発する夜、大阪駅まで送つて行つて、円陣を作つて応援歌を歌い、三三七拍子をうつたりして彼らを激励したが、この夜は大変な人数で、大阪駅東口の広場は、ドドドといふ地鳴りと、ウォンウォンという、うなり声に満ちていた。どれだけの中学生が予科練に入隊したのか、それは真っ暗な中での巨大な渦巻きがあつた。そして東口の方へ入つていく所に、B29を迎撃する本土防衛の若い戦闘機乗りの作つた歌が出ていた。

そんなある日のこと、読んでいた新聞に、B29を迎撃する本土防衛の若い戦闘機乗りの「大和おみなもますらをも、一日ゆつくり寝かせたい」という歌を読んだ時、グッと胸があつた。そして東口の方へ入つていく所に、B29を迎撃する本土防衛の若い戦闘機乗りの作つた歌が出ていた。

これはまだ平和な時代に、師範学校に行つていた従兄に教えてもらつた知識であつた。お母さんに包丁とまな板を借りて、表の防火用水槽のそばへしゃがみ込んで、私は料理を始めた。白い腹に刃を入れると、赤色をした液体がじゅぶじゅぶという感じで出て來た。頑張つて、や

私は近眼であるから受験できないものと諦めていたが、陸軍経理学校と海軍経理学校は視力0、三まで受験できるという。合格する自信はひとつもなかつたが、「まあええ、受けたみたれ」と願書を取りに大阪城内にある師団司令部へ行つた。そして、そこで願書を作成し、それを持って南海電車に乗つて、帝塚山学院に行つた。初めて帝塚山学院に入つて行つたのであつたが、そこで(願書受付の窓口があつた)臨時の出張所になつていたのである。手続きを済ませて、合格するあても無いのに、もう陸軍経理学校生徒みたいに緊張して、通用門を出て來た。

陸経の身体検査を受けよ、と通知が來たので知覧良昭も一緒に行つた。偕行社であつた。白い前掛けのような襷一本で整列して検査を受けた。検査表を封筒に丸めて持つていて、下士官に叱られた。「まいてはいかん!」と怖い顔をしてにらみつけた。不合格であつたが、これが二十五年もたつてから役に立つた。NHKのテレビドラマ「流れ雲」で主人公松風軒鳳董が、徵兵検査を受ける場面に参考になつた。

二十六年二十九日の深夜、岡山に大空襲があつた。近所の人は、大変あわてたらしいが、父は大阪での経験を生かして、屋根に上がつて火たき棒で、降りかかる火の粉を払つて奮戦した。岡山市内から一里近くはなれ、直接の猛烈な空襲ではなかつたので助かつたが、岡山城も焼け落ち、私が大阪からかついで來たミシンの頭も、市内のミシン屋に修理に出してあつたのが空襲に一度もあつて、とけてしまつた。

総友の由良玉太郎君と入谷健君が予科練に入隊することになった。その出発の日も近づいて来た頃、由良君のご両親が知覧良昭と私を、家へ下宿させてくださる事になった。由良君は一人息子で、由良君が征つてしまふと夫婦だけになつてしまふので、家へ来るよう言つてくださつたのだ。

由良君の家は、今市という所で、六月七日の空襲で、焼け野原となつた私達の高倉町という町から五糠くらいしか離れていなかつた。由良君の家へ行つてみて驚いたのが、一人息子といふものは、「ご両親が王子様のようにかわいがつてゐる彼を見て、ヘエーと思つた。その玉太郎君が予科練に征つてしまふのだから、さぞかしつらい思いをなさつた事であろう。朝も一緒に食事していく由良君はサラツサラツとすませてしまふ。私と知覧はゆつくり食べている。お父さんは息子の顔をチラツと見て

「玉もう一ぱいどや」という、由良君は怒つたような声で

「いらん」と短く言う。一緒に「行つて来ます」

と家を出て、ひとつ辻を曲がつた辺りで、やつと由良君はいつもの私達仲間の間で見せる二コニコ顔に戻つて、はしゃいだりして道を歩いた。

彼と入谷君が出発する夜、大阪駅まで送つて行つて、円陣を作つて応援歌を歌い、三三七拍子をうつたりして彼らを激励したが、この夜は大変な人数で、大阪駅東口の広場は、ドドドといふ地鳴りと、ウォンウォンという、うなり声に満ちていた。どれだけの中学生が予科練に入隊したのか、それは真っ暗な中での巨大な渦巻きがあつた。そして東口の方へ入つていく所に、B29を迎撃する本土防衛の若い戦闘機乗りの作つた歌が出ていた。

そんなある日のこと、読んでいた新聞に、B29を迎撃する本土防衛の若い戦闘機乗りの「大和おみなもますらをも、一日ゆつくり寝かせたい」という歌を読んだ時、グッと胸があつた。そして東口の方へ入つていく所に、B29を迎撃する本土防衛の若い戦闘機乗りの作つた歌が出ていた。

一泊懇親会報告



E 36 馬江 治喜

例年一泊懇親会を開東近辺で開催していますが、昨年は母校百周年記念行事の一つである東西合同懇親会に参加するため、関東支部の懇親会は中止したため、今年は二年ぶりの開催となりました。

今年もゴルフコンペにあわせての開催となりました。C 33 明見副会長のご協力を得て、群馬県磯辺温泉で開催しました。例年参加されているメンバーがやむを得ない事情で欠席され、少々寂しい感がありましたが、今回始めて大先輩の A 16 藤本氏が、また遙々仙台より A 27 清井氏が参加され、久しぶりに会う旧友との再会の喜びを分かち合いました。懇親会は自己紹介に始まり、カラオケで日ごろのノドを競い合い大いに楽しみました。余談ですが、アルコールは参加者の年齢を鑑み「飲み放題」とはせず実費精算としたのですが、会の盛会と相まってアルコールが大いに進み、予算ぎりぎりで幹事として随分気をもみましたが、これも偏に楽しい懇親会であつた証と言えるでしょう。その後は遅くまで部屋での二次会、ゴルフ組は翌日早朝からのプレーを考え随分ヤキモキされていたのではないかと思いました。第二次会を含め今回は例年には盛り上がりでした。翌朝ゴルフ組は早々にホテルを出発。残った者たち希望者で小林山達磨寺へお参りしてきました。

群馬八幡駅から歩いて往復2時間弱、天候に恵まれ心地よい風に吹かれながらの気持ちよいハイキングでした。また達磨寺の庭園には、つつじをはじめ綺麗な花が沢山咲き誇っていて心なごませてくれました。昼頃、高崎駅で自由解散としました。

翌日、西村さんと馬江さんと、小林山達磨寺へ。長い階段は兎にも角、庭園には八重桜、つづじどうだんヤマブキ椿、スイセン、スミレ、カタクリの花、etc の競演。少々寒い地方では

第25・26回 浪速工業会関東支部 ゴルフコンペ報部

E 36 竹村 繁幸



H20.4.20 一泊懇親会

参加者 A16藤本、A27清井、A28酒井、A38岩井、C18明見、C139藤田、C140菅家、M36西村、M42前田、E18/9平野、E29岩崎、E29大川、E35田中、E36笠治、E36竹村、(敬称略)E36馬江 計16名

老桜に乾杯

A 27 清井 英治



桜が散り出しました。

落花で桜並木の下が夜目にも白く光っています。散りそめた桜も…我が歳を考えますと、もの悲しいです。勿論、満開の桜も寂しいです。まあ悲しい、寂しいのは桜の花ではなく、花を見る人の心でしょう。菊や、バラ、カーネーションはほとんど一年中、花屋に出回っていますが、桜と対面出来るのはこの季節だけです。一年の優美な句読点。咲く花を見れば昨年の、一昨年の桜時分の自分の姿を思い出します。来年の今頃どうしているのか…再び見られるのだろうか…などとふと思ひます。人生八十年と云つてももうすぐ。考えてみれば桜の花にお目にかかる回数は意外と…少ない!ところが本年の浪速工業会・関東支部懇親会私より年上の人方が…

また、元気でお逢いしましょう。



桜の前でのスナップ(左が清井氏)



清井氏のイラスト



第25回 利根パークゴルフ場にて



第26回 妙義カントリークラブにて

第26回ゴルフコンペは一泊懇親会の翌日の平成20年4月21日(月)に群馬県の妙義カントリークラブにて開催されました。日本三大奇峰の妙義山を仰ぎつつ、山間部のコースシリーグラブにて開催されました。日本三大奇峰で、团体戦は土木チームの圧勝となりました。



当たり前のことですが、昨夜の16人の顔とオツムを思い出し苦笑した次第です。全く利害関係のない「浪速工業会」楽しいです。まあ気の合つた同志の集まりは別として、この歳、O.B会や、昔の同輩とでは元上司や部下、etcとイヤな事がありますので、この会は気に入つております。しかし、この会も現役のころは「会」のパーティで「営業?」も有つて、私は一時遠去かつておりましたが、退職してからは出来得る限り参加しております。又来年も参加しよう。(エンマ様よりお迎えがなければですが)。

先述の桜の話、当方みちのく路、仙台ですので、次期のズレがあり珍文漢文はご容赦の程を。何しろ南北三千キロの日本列島を北へ北へと駆けているのですから、四月末は青森。そして北海道。南から北に山野を前進する桜前線。ヒタヒタと押し寄せる桜の迫力は大変なものであります。西部戦線異状なし」という往年の名画がありますが、桜前線が接近するとみんな急にソワソワします。西部も東部も異状あります。また、桜前線とはソメイヨシノの開花する日の等しい値を結んだ線であり、正確には「ソメイヨシノの開花日の等期日線」のことと知ったかぶり。この辺でよろしいよう

お粗末。

河川敷コースとはいえ、10位までのNETスコアが70台となり、ハイレベルなコンペになつたのではないかと危ぶまれましたが、皆さん運氣で雨雲を追いやり、雨に降られずラウンド終了することが出来ました。第25回ゴルフコンペが平成19年11月6日(火)に取手市の利根パークゴルフ場にて開催されました。雨天のコンペになるかと危ぶまれましたが、皆さんの運氣で雨雲を追いやり、雨に降られずラウンド終了することが出来ました。河川敷コースとはいえ、10位までのNETスコアが70台となり、ハイレベルなコンペになつたのではないかと危ぶまれましたが、参加者は13名で、優勝者は竹村でした。



E 36 竹村 繁幸





蓬莱園にて

当日の朝10時に箱根湯本駅にて集合し、紅葉の山間を走る箱根登山鉄道に揺られ小涌谷にて下車。蓬莱園、千条の滝付近を散策し、近くの蕎麦屋にて昼食。その後、強羅より施設めぐりバスにて移動し、主目的であるポーラ美術館へ到着。箱根の自然と共生する素晴らしい建物を見学しました。美術館ではちょうど私の大好きな印象派画家の「モネ」展が行われており、落書きのある建物の中でも風景画をじっくり鑑賞することが出来ました。

ポーラ美術館を後にしてバスで強羅まで、強羅からは箱根登山鉄道で移動しましたが、いずれも紅葉見物帰りの時間が集中した様で超満員のスシ詰め状態で大変でした。途中、塔ノ沢駅で下車し「ひめしやらの湯」という日帰り温泉施設でゆっくり温泉に浸かり先程の混雑の疲れも癒され、湯上りは付属の休息処で乾杯し恒例の懇親会となりました。楽しい時間はあつという間に過ぎ箱根湯本から電車で新宿に辿り着いたのは夜10時近くになっていました。ハードな行程でしたが充実した一日でした。

平成19年11月17日(土)関東青薺会のイベントとして秋の色に染まる自然の中の建築を見る会を開催しました。

A57

信原 利行

関東青薺会活動報告 紅葉の箱根建築探訪



千条の滝

参加者(12名)
C140菅家、A27清井、A28酒井、A28森田、
A29森正信、A37森芳信、A38岩井、A44水守、
A45高橋、A45田辺、A57西井、A57信原



ポーラ美術館

上方落語会で活躍中の桂米左(A59木村佳氏)の東京独演会の日程について速報が入りました。詳しい開演時間、会費等は未定ですが、「興味のある方は、事務局までお問い合わせください。お問い合わせをいただいた方には決定後に詳細案内をさせていただきます。

開催日 平成20年11月16日(日)
開催場所 浅草見番(台東区浅草3-33-5)

会 費 未定
お問い合わせは 事務局・馬江まで 科、卒年、氏名 参加予定人数を電話、FAX又はEメールにてお問い合わせ下さい。

TEL・FAX 045-841-8885
Eメール nanium@c3-net.ne.jp

桂米左独演会 のお知らせ(速報)

事務局より



Mニュース36号 メール版カラーサンプル

事務局 新メールアドレス
nanium@c3-net.ne.jp



開催場所 国立市『国立自由工房』

会 費 7,000円(懇親会費含む)

申込方法 索取・年・氏名をFAX又はEメールにてA37森芳信まで

申込締切 8月31日(日)

FAX 04-7184-8443

Eメール 3tree-yoshi@jcom.home.ne.jp

(集合場所等詳細は申込み後、案内します)

次号の Mニュースは 平成20年11月 発行予定 です。

Eメールで受信して頂きますと記事中の写真などがカラーで御覧になります。(A4サイズ4頁で約6MB程度のデータ量となります)

経費節減(A4サイズ4頁のプリント代、送料)と発送事務省力化のためパソコンメールアドレス(携帯は不可)をお持ちの方、御協力よろしく御願い致します。御協力頂けます方は、左記事務局宛メールアドレスをお知らせ下さい。※この度、事務局のメールアドレスが変更になりました。登録をされている方は変更をお願い致します。



関東青薺会 陶芸教室 へのお説い



昨年の参加者とその作品

計報

M10	野島 貴四郎氏	平成19年4月22日
M16	稻生 正勝氏	平成19年1月
M27	小山 不二男氏	平成19年4月20日
A7	桑原 義行氏	平成19年2月9日
A15	松原 正氏	平成19年12月3日
A28	田中 義造氏	平成20年3月10日
E15	吉村 弘氏	平成18年4月9日
E18	紀村 龍平氏	平成18年8月
M16	軒原 栄三氏	平成19年10月22日

謹んでご冥福をお祈り申し上げます。

編集担当

○お詫び
連載中のシルク・ロード天山北路を往く、第四回(A27田中瑛也氏)は紙面レイアウトの都合上、本号には掲載することが出来ませんでした。次号以降に掲載とさせていただくなりをお詫び申し上げます。

会報

恒例の関東青薺会主催陶芸教室を今年も陶芸家として活躍されているA46卒柚木寿雄氏のご指導により楽しんで取り組んでいただけます。今年も大歓迎です。奮ってご参加下さい。陶芸が初めてという方も、柚木氏とスタッフの方の指導により楽しんで取り組んでいただけます。

開催日時 9月27日(土)13時より17時30分
終了後懇親会開催